

----- Weitergeleitete Nachricht -----

Betreff: Pet – 17- 14-56-025415a

Datum: Thu, 11 Jun 2015 13:49:42 +0200

Von: Jakob Knab <jakobknab@web.de>

An: vorzimmer.peta@bundestag.de

Sehr geehrte Frau Vorsitzende,

ich bestätige dankend den Eingang des Schreibens vom 1. Juni 2015.

Gestatten Sie - im Sinne von wesentlichen Gesichtspunkten zum Sachstand - diese inhaltliche Richtigstellung:

Die Tafel, die sich am Eingang der Kaserne in Rendsburg befand, befindet sich nicht mehr in Munster (vgl. Prot. Nr. 18/36), sondern in Todendorf, wo die Rendsburger Nachfolgeeinheit jetzt stationiert ist. Zum Gedenken an Feldwebel Anton Schmid wurde am Jahrestag des 13. April 1942 vor der Gedenktafel in Todendorf ein Kranz niedergelegt. Leider bekundet kein Standort der Bundeswehr die Bereitschaft, eine Liegenschaft nach Feldwebel Anton Schmid zu benennen. Die diesbezüglichen (vergeblichen) Initiativen der Bundeswehrführung sollen an dieser Stelle ausdrücklich gewürdigt werden.

In Karlsruhe gibt es eine General-Fahnert-Kaserne: Der traditionswürdige General Fahnert gehörte zur Luftflotte I. Ab September 1941 wurden kriegswichtige Ziele in Leningrad bekämpft. Die Blockade von Leningrad dauerte 900 Tage. Die Opfer dieser Hungerpolitik sind dokumentiert. Fahnert stand „fest auf dem Boden der NS-Weltanschauung“ (Beleg: Gutachten des MGFA Potsdam vom 1. Juli 2004). Noch im April 1945 wurde der Durchhalte-General Fahnert in der Wehrmacht befördert; im Oktober 1964 von der Bundeswehr als Kasernenpatron öffentlich gewürdigt.

Momentan werden die Gebäude der Fahnert-Kaserne Karlsruhe saniert - zukünftig werden sie weiter von der Bundeswehr genutzt, u. a. für Lehrgangsteilnehmer der Bundeswehrfachschiule.

Ich rufe die gültigen Richtlinien zur Traditionspflege in Erinnerung: Kasernen und andere Einrichtungen der Bundeswehr können mit Zustimmung des Bundesministers der Verteidigung nach Persönlichkeiten benannt werden, die sich durch ihr gesamtes Wirken oder eine herausragende Tat um Freiheit und Recht verdient gemacht haben.

Wenn die Fachschule der Bundeswehr Karlsruhe neu eröffnet wird, so könnte dies der gegebene und sinnvolle Anlass sein, diese Liegenschaft neu nach Feldwebel Anton Schmid zu benennen.

Mit freundlichen Grüßen

Jakob Knab, Kaufbeuren